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議 題

議第３０号 令和６年度使用中学校用教科用図書の採択について

議第３１号 令和６年度使用小学校用教科用図書の採択について

その他

(１) 次回教育委員会開催期日について



開会 午後１時３０分

川治教育長 ：開会を宣告した。

川治教育長 ：あいさつの中で、最近の学校の状況について話をした。

川治教育長 ：各課からの報告を求めた。

歳藤課長 ：資料に基づき説明した。

長沼主幹 ：資料に基づき説明した。

野原課長 ：資料に基づき説明した。

川治教育長 ：議第３０号「令和６年度使用中学校用教科用図書の採択につい

て」を議題とし、事務局に説明を求めた。

歳藤課長 ：令和６年度使用中学校用教科用図書については、令和５年度岐阜

県教科用図書岐阜地区採択協議会の選定結果と同一の教科用図書

を採択することについて教育委員会の議決を求める旨を告げ資料

に基づき説明した。

川治教育長 ：質問はないか。

川治教育長 ：質問等がないことを確認し、今年度と同様の教科用図書を採択

することについて諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、原案のとおり今年度と同様の教科用図書

に決定することを告げた。

川治教育長 ：議第３１号「令和６年度使用小学校用教科用図書の採択につい

て」を議題とし、事務局に説明を求めた。

また、委員には、上位２社の図書を比較しながら聞くよう求め

た。

歳藤課長 ：国語の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基

づき説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告

した。

黒田委員 ：光村図書は、５年生の銀河の挿し絵だけでいくと、大造じいさん

と残雪との別れがきちんとイメージできるようになっている。

川治教育長 ：説明があったように光村図書は、工夫があった。

黒田委員 ：小学校５．６年で古典が入っているのが良い。

川治教育長 ：６年の古典では、「能」「狂言」「文楽」が紹介されており、本



巣市には文化財も有りたいへん良い。

川治教育長 ：他に質問等がないことを確認し、国語の教科用図書については、

岐阜地区採択協議会での意見に基づき、光村図書で良いか諮っ

た。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり光村図書に決定することを告

げた。

歳藤課長 ：書写の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基づ

き説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：光村図書は、毛筆最初の３年生の「スタートブック」から分かり

やすくなっている。

川治教育長 ：２８ページの猫たちが良い役割をして分かりやすい。

いたる所に筆の顔があり分かりやすい。

黒田委員 ：イメージをつけやすい。

川治教育長 ：他に質問等がないことを確認し、書写の教科用図書については、

岐阜地区採択協議会での意見に基づき、光村図書で良いか諮っ

た。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり光村図書に決定することを告

げた。

歳藤課長 ：社会の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基づ

き説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：社会の教科用図書でページ数は決まっているのか。

川治教育長 ：決まっていない。

黒田委員 ：２冊に分冊されたほうが良い。

川治教育長 ：東京書籍の４年生７２ページ「自然災害からくらしをまもる」単

元に対して７４ページで「つかむ」という段階から入り７６ペー

ジからは色々な風水害を「調べる」で県、市、自助を調べ８６ペ

ージで「まとめる」８８ページで「いかす」になっており学習過

程がすっきりし学習の全体像がつかみやすい。

川治教育長 ：他に質問等がないことを確認し、社会の教科用図書については、

岐阜地区採択協議会での意見に基づき、東京書籍で良いか諮っ

た。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり東京書籍に決定することを告

げた。



歳藤課長 ：地図の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基づ

き説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：帝国書院に本巣市の地名はあるが絵が無い。柿の絵を載せてほし

い。北陸地方について地図が切れて近畿地方で載せてある中部地

方で正確に教えたい。

黒田委員 ：長良川鉄道、明智鉄道と同じく樽見鉄道も載せてほしい。

小澤委員 ：東京書籍の「淡墨桜」の字が違う。

村瀬委員 ：東京書籍の手触りが良い。

川治教育長 ：他に質問等がないことを確認し、地図の教科用図書については、

反対の意見もあったが岐阜地区採択協議会での意見に基づき、

帝国書院で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり帝国書院に決定することを告

げた。

歳藤課長 ：算数の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基づ

き説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：これまでの教科書会社から変更となるため、先生に対する指導の

徹底が必要である。

川治教育長 ：他に質問等がないことを確認し、算数の教科用図書については、

岐阜地区採択協議会での意見に基づき、東京書籍で良いか諮っ

た。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり東京書籍に決定することを告

げた。

歳藤課長 ：理科の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基づ

き説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：啓林館の教科書の大きさが中途半端で持ち歩きにくそうだ。

東京書籍の方が先生が指導する側からも使いやすい。

川治教育長 ：他に質問等がないことを確認し、理科の教科用図書については、

岐阜地区採択協議会での意見に基づき、東京書籍で良いか諮っ

た。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり東京書籍に決定することを告

げた。



歳藤課長 ：生活の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基づ

き説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：東京書籍の７２ページ「あきのおもちゃをつくろう」では、「お

とがちがうよ」とか「このかたちのどんぐりはよくまわるよ」生

活に大切な気づきについて大事にしている。

川治教育長 ：他に質問等がないことを確認し、生活の教科用図書については、

岐阜地区採択協議会での意見に基づき、東京書籍で良いか諮っ

た。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり東京書籍に決定することを告

げた。

川治教育長 ：暫時休憩

休憩 午後３時２５分

再開 午後３時３０分

川治教育長 ：会議を再開します。

歳藤課長 ：音楽の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基づ

き説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：教育出版の「君が代」のページが統一されていないが教育芸術社

は統一されている。

川治教育長 ：他に質問等がないことを確認し、音楽の教科用図書については、

岐阜地区採択協議会での意見に基づき、教育芸術社で良いか諮

った。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり教育芸術社に決定することを

告げた。

歳藤課長 ：図画工作の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に

基づき説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告

した。

川治教育長 ：質問等がないことを確認し、図画工作の教科用図書については、

岐阜地区採択協議会での意見に基づき、日本文教出版で良いか

諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり日本文教出版に決定すること



を告げた。

歳藤課長 ：家庭の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基づ

き説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：開隆堂の５０、５１ページ、５２、５３ページと左から右へと手

順が分かりやすい。

黒田委員 ：開隆堂はみそしるの作り方にしても分かりやすいし、写真、材料

とも４人分である。東京書籍は、写真は４人分であるが、材料は

１人分である。

川治教育長 ：５３ページみそしるの色々なだしの材料がきちんと位置づいてい

る。

川治教育長 ：他に質問等がないことを確認し、家庭の教科用図書については、

岐阜地区採択協議会での意見に基づき、開隆堂で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり開隆堂に決定することを告げ

た。

歳藤課長 ：保健の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基づ

き説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：東京書籍は、表紙からして時代の流れを感じられる。

川治教育長 ：他に質問等がないことを確認し、保健の教科用図書については、

岐阜地区採択協議会での意見に基づき、東京書籍で良いか諮っ

た。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり東京書籍に決定することを告

げた。

歳藤課長 ：英語の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基づ

き説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：質問等がないことを確認し、英語の教科用図書については、岐

阜地区採択協議会での意見に基づき、開隆堂で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり開隆堂に決定することを告げ

た。



歳藤課長 ：道徳の教科用図書について本巣市採択（案）について資料に基づ

き説明するとともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：道徳的価値を理解することから資料は大事で、１年生「はしのう

えのおおかみ」で２つの教材を比べると表現に少し違いがある。

光村図書は、言葉をきちんと吟味し、質が高い。

汲田委員 ：光村図書の発問がていねいでよい。

川治教育長 ：他に質問等がないことを確認し、道徳の教科用図書については、

岐阜地区採択協議会での意見に基づき、光村図書で良いか諮っ

た。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり光村図書に決定することを告

げた。

川治教育長 ：日程５「その他」について説明を求めた。

溝口総括補佐：（１）次回の教育委員会開催日について諮り、８月２８日（月）

午後１時３０分に決定した。

川治教育長 ：以上で提案された案件は終了した旨を告げ、委員会を閉会とし

た。

閉会 午後４時３５分


